



DIPUTADO MULET INCREPA A MINISTRA DE MINERÍA RESPONSABILIZÁNDOLA POR “MUERTE DE ENAMI”

En el marco de la última sesión de la Comisión de Minería y Energía en la Cámara Baja, el diputado por la Región de Atacama, Jaime Mulet increpó a las autoridades de Gobierno presentes en la sesión, por su responsabilidad en la “muerte de ENAMI”, tras el cierre de Fundición Paipote.

En la ocasión, Mulet señaló que

“aprovechando que está la ministra en esta instancia voy a invocar un artículo que está en el Reglamento y voy a señalar las razones de por qué, creo que la Ministra particularmente, la relación que tiene con esta comisión de minería tiene algunas dificultades de fondo, quiero señalar que el proyecto de ley que aprobó esta comisión y que busca resguardar la capacidad de fundición de ENAMI, fue un proyecto que el ministerio de Minería llamó a rechazar en la sala de la cámara, aquí tengo la información que me llegó de la SEGPRES y obviamente creo que eso daña la relación, por lo menos la mía y en esto hablo a título personal”.

Además, agregó el parlamentario que

“aquí hubo un proyecto de ley que se aprobó por mayoría, con un solo voto en contra, que busca resguardar la capacidad de ENAMI, que no compromete financieramente al Estado, en una interpretación excesiva y abusiva que hace el ministerio, diciendo que compromete

la capacidad financiera del estado cuando acá, en esta comisión esto pasó sin ninguna dificultad, el señor secretario no lo objetó y el equipo que es muy cuidadoso en estas materias y experto, porque nadie es más experto que la secretaria del tribunal y su equipo, nadie lo objetó porque es un proyecto bien redactado que no compromete la capacidad financiera del Estado y es un proyecto que contó además con participación y con apoyo de distintos partidos políticos, no solo oficialistas sino también de oposición”.

Agregó Mulet que

“ver un pequeño avance y un esfuerzo que estamos haciendo los parlamentarios del norte por salvaguardar la capacidad de fundición y refinación de la Empresa Nacional de Minería, hoy que la presidenta del directorio, la ministra, no comparta ese criterio y llame a votarlo negativamente, me parece a mí que es grave y lo quiero señalar” añadiendo que “creo que la gestión a propósito de esa materia en ENAMI, es una gestión que pone en riesgo la pequeña y mediana minería en nuestro país y pone en riesgo a la Empresa Nacional de Minería y obviamente no estoy dispuesto a avalar este tipo de situación”.

En esta línea, agregó que

“por otra parte se ha contratado gente en ENAMI que comisiones investigadoras de esta cámara han pedido, aprobadas por la sala incluso una que presidió la Di-

putada Cicardini, que no sean contratadas porque fueron responsables incluso de temas graves en el propio ENAMI y la ENAMI los contrata, están desvinculando ejecutivos de primer nivel que están comprometidos con la Fundición y con el proyecto y los desvinculan y entonces esto me parece de extrema gravedad y no estoy dispuesto a facilitarles las cosas en esta situación e invocando el artículo pertinente en el reglamento, les quiero que se retiren quienes acompañan a la señora ministra, ella es parte de la comisión y tiene su mandato constitucional, pero no me parece pertinente aceptar la presencia de los asesores que no fueron invitados por la Comisión, de esa forma quiero manifestar mi molestia y mi preocupación por lo que está pasando con la Empresa nacional de Minería, que la van a terminar destruyendo”.

Para cerrar, el diputado indicó a la ministra Williams que esto

“no es el compromiso del Gobierno, no es lo que está en el programa de Gobierno y no es lo que se le dijo a la ciudadanía, ni a los trabajadores, entonces me parece grave y por lo menos voy a ejercer algunas atribuciones que tengo que no son muchas, hago la invitación a los no invitados para que se retiren”.